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行政院原子能委員會 

第八屆第七次游離輻射安全諮詢委員會會議紀錄 

一、 時間：中華民國 94年 9月 23日(星期五)下午 2時 
二、 地點：台大醫院第五會議室（台北市中山南路 7號 2樓） 
三、 主席：翁委員寶山                  記錄：秦清哲 
四、 出席委員：（依姓氏筆劃為序） 

沈淑妃委員、李三剛委員（請假）、杜慶燻委員、吳浚明委員

（游秉源簡任秘書代理）、黃雯玲委員（請假）、黃慶東委員、

陳為立委員、陳富都委員、葛建埔委員、董傳中委員（請假）、

陳雄文委員（請假）、葉善宏委員、蔡昭明委員、謝文雄委員、

蘇明峰委員、蘇德勝委員 
列席人員：（敬稱略） 
台大醫院：陳建仲、鄭秀成、呂惠敏 
本會輻射防護處：李若燦、王唯治、孫敬業、鄭永富 

五、 主席致詞： 
本次會議是第八屆游離輻射安全諮詢委員會第七次會議，依

會議議程先由主席報告。我就依照會議議程進行先作說明，本屆

委員會共有十七位委員，本次會議除黃雯玲委員奉派出國、李三

剛委員參與衛生署醫院評鑑工作，董傳中委員上課不克參加、陳

雄文委員公忙、吳浚明委員（代理人游秉源簡任秘書）等五位委

員另有要公無法出席會議。目前委員出席人數已過半數，本人宣

布會議開始。 

本次會議有二位委員異動，一是林秀娟委員回學校教書，由
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新任之衛生署國民健康局吳浚明局長，代表衛生署出席；另一位

是董德波委員升任行政院環保署主任秘書，由新上任之綜計處陳

雄文處長代表出席游離輻射安全諮詢委員會，由於兩位新任委員

因公不克前來參與本次會議，有機會的話再請他們自我介紹。 

這是本屆游離輻射安全諮詢委員會就任以來首次至會外開

會，其主要的目的，是由於科技的進步，醫療器具方面也日新月

異，譬如電腦斷層掃描儀、醫用直線加速器及廻旋加速器、正子

斷層掃描儀（PET）等新型醫療設備，其輻射安全是行政院原子

能委員會要重視的課題。而台大醫院核子醫學部正子中心是目前

國內新近建立完成的設施，所以今天來台大醫院開會，除了進行

游離輻射安全諮詢委員會會議外，另一方面請台大醫院安排簡報

及參觀廻旋加速器與 PET 設備，並由主管單位報告國內管制現

況。因此本次會議安排由台大醫院核醫部陳建仲放射師簡報

「PET之應用及台大醫院核子醫學部正子中心簡介」（20分鐘），

原能會王唯治科長簡報「廻旋加速器管制現況」（15分鐘）。 

各位委員如無其他意見，則開始簡報。另有關委員兼職費領

據之計發方式請秘書單位報告，各位委員如有其他意見，則請秘

書單位說明。 
六、 簡報議題： 

（一） 簡報「PET之應用及台大醫院核子醫學部正子中心簡介」
（台大醫院核醫部陳建仲放射師，20分鐘） 

（二） 廻旋加速器管制現況（原能會王唯治科長，15分鐘） 
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七、 討論事項： 
（一） 「廻旋加速器管制現況」： 

1. 在現行游離輻射防護法之架構下，請就人力、法規鬆
綁、業務減量等一併考量管制效能。 

2. 建議持續加強游離輻射防護法規宣導。 

3. 建議委託學（協）會協助審查相關規範。 

八、 臨時動議： 
（一） 秘書作業報告（由原能會輻防處秦清哲技正報告）。 

（二） 討論下次會議日期及會議地點。 

九、 結論事項： 
（一） 下次游離輻射安全諮詢委員會會議時間，預定於 12月

16日（星期五）下午 2點，召開第八次游離輻射安全諮
詢委員會會議。 

十、 參觀台大醫院核子醫學部正子中心 
十一、 散會（下午四點二十分）。 


